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会議次第 

開 会 

 

１ あいさつ 

２ 議 題 

（１） 平成３０年度事業実施結果及び今後の事業予定について 

（２） 第３１回大野中公民館まつりについて 

（３） 平成３１・３２年度相模原市スポーツ推進委員候補者の推薦

について 

（４） 大野中公民館の利用状況について 

（５） 大野中公民館運営協議会研修会について 

（６） 「大野中公民館サポーター」制度について 

（７） 「公民館のあり方検討会」について 

３ その他 

 

閉 会 

 

 

 



審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、●は事務局の発言及び説明） 

 

開 会（館長代理） 

 

１ あいさつ 

  大久保会長（公民館長）からあいさつを行った。 

   

２ 議 題 

（１） 平成３０年度事業実施結果及び今後の事業予定について 

事務局から、今年度実施した事業の報告及び今後の事業予定について説明を行っ

た。 

 〇今後実施が予定されている「３０３３運動」の意味をおしえてほしい。 

●１日３０分、週３日、３か月間継続して運動やスポーツを行うことである。 

 〇「ふれあいコンサート」に出演するサークルとはどのような団体か。 

 ●もともと、高校の吹奏楽部のＯＢから発足し、今は大野中公民館を拠点として地

域で活動している吹奏楽団である。文化部が昨年度から準備してきた、鵜野森中

学校の吹奏楽部とのコラボレーションで実施するコンサートなので、ぜひ足を運

んでほしい。 

 ○今年度、試験的に「夏休み自習教室」を実施し、大野小学校の先生方にも協力い

ただいたが、学校としてはどうだったか。 

 ○学校としては、夏休み期間中、子どもたちに勉強してほしいと願っているが、家

ではなかなかできない子どもたちもおり、公民館で勉強する場所をつくっていた

だきありがたかった。 

 ○自分の子どもも利用したが、夏休みに友だちや先生と会えて嬉しかったようだ。

 ●今年度は試験的に実施したため、周知もあまり積極的に行わず利用者も少なかっ

たが、実施方法等も検討し、来年度以降も継続していけるとよいと考えている。

 

（２） 第３１回大野中公民館まつりについて 

事務局から、公民館まつりの開催について説明を行った。 

 

（３） 平成３１・３２年度相模原市スポーツ推進委員候補者の推薦について 

事務局から、各自治会長へのスポーツ推進委員候補者の推薦依頼について説明を

行った。また、青少年指導員についても、依然として定数７名のところ３名欠員の

４名で活動しているため、ふさわしい方がいたらぜひ紹介いただきたい旨依頼し

た。主な意見等は次のとおり。 



 〇スポーツ推進委員、青少年指導員の候補者を、長い間推薦していない自治会が推

薦してくれるとよいのだが。 

 〇自治会活動などを行っている若い世代の人などを見ると、候補者はたくさんいる

ように感じるのだが、実際に声をかけると引き受けられないと言われる。 

 ○自治会に頼らず、仲間同士など横のつながりで候補者を探してもらいたい。自治

会を通さなくてはならないことが、なり手が見つからない原因となっていないか。

 ●全市的に、なり手が不足している状態と聞いている。自治会の人材不足との兼ね

合いもあり、大野中公民館区の自治会長からは自治会を通すよう依頼されている。

 ○委員の負担が大きすぎて、候補者が見つからないのでは。形骸化している事業を

廃止することなども、今後は考えていかないといけないと思う。 

 ○自治会も様々な方面から人を出してほしいとの依頼があり大変であるため、運協

委員のネットワークで見つけた人材を自治会に報告いただき、自治会から推薦す

るという方法でもよいと思うので、ぜひよろしくお願いしたい。 

 

（４） 大野中公民館の利用状況について 

  事務局から、大野中公民館の平成３０年４月から１０月までの利用状況について

説明を行った。今後も、使用料導入に伴う影響等を検証するため、運営協議会にお

いて報告し経過を見ていくこととした。 

 

（５） 大野中公民館運営協議会研修会について 

事務局から、今年度の公民館運営協議会の研修会は、昨年度同様、大野中公民館

利用団体協議会が主催し３月に開催を予定している「公民館を学ぶつどい」に、公

民館運営協議会が共催として協力、参加することについて提案し、了承を得た。主

な意見等は次のとおり。 

 ○「公民館を学ぶつどい」の内容について、利用団体協議会としては、「地域で子ど

もたちを対象として公民館で活動している団体等から話を聞いてみたい」とのこ

とだが、公民館運営協議会の研修会のテーマとしてはそぐわないのではないか。

 ●「地域で子どもたちを育てる」というテーマは、今の公民館が抱える大きな課題

の一つであり、様々な公民館で「子ども食堂」や「無料塾」といった活動を展開

する団体が出始めているところである。公民館運営協議会の研修内容としてそぐ

わない、参考にならないということは決してないと考える。公民館運営協議会だ

けでなく、地域住民や、利用団体が一堂に会して公民館の役割について考える貴

重な機会になると考えている。 

 ○これまで、どのような研修を実施してきたのか。 

 ●平成２８年度までは、バスを借り上げて視察研修会を実施してきた。昨年度は、

大野中公民館運営協議会補助金の大幅な減額があったことから、初めて、利用団



体協議会との共催という方法で、沖縄県那覇市の若狭公民館館長を招き、大野中

公民館で座学の研修会を行ったところ、大変好評であった。 

 ○今年度は、以前のように、バスを借り上げての視察研修会を実施してはどうか。

 ●参加人数や視察先、バスの大きさなどによって異なるため一概には言えないが、

一人当たりの自己負担額が大きくなることが想定されるが、了承いただければ、

実施は可能である。 

 ○利用団体協議会との共催ではなく、公民館運営協議会委員だけを対象とした座学

の研修会を実施してはどうか。 

 ●可能であるが、テーマや内容をどうするか、ご意見をいただきたい。 

 ○昨年度、初めて利用団体協議会との共催という方法で研修会を実施したばかりで

あるため、今年度も同じ方法で実施してみてもよいのではないか。 

 

（６）「大野中公民館サポーター」制度について 

事務局から、「大野中公民館サポーター」の募集を開始した旨の説明を行い、了

承を得た。 

 

（７）「公民館のあり方検討会」について 

  事務局から、「公民館のあり方検討会」における、公民館長の職のあり方につい

ての検討状況について説明を行った。 

７ その他 

第３回公民館運営協議会の開催日については、年度当初、平成３１年３月８日

（金）を予定していたが、公民館運営協議会の研修会（「公民館を学ぶつどい」）の

開催が３月９日（土）になる可能性があり、連日の開催とならないよう、研修会の

日程が確定し次第、日程調整の上改めて委員に通知することとした。 

 

閉 会   

 

                               以 上 

 

 



 

大野中公民館運営協議会委員出欠席名簿 

NO 氏名 所属等 備考 出欠席 

1 大久保宗俊 公民館長 会長 出席 

2 細 谷   剛 古淵自治会代表 議長 出席 

3 小 椋 幸 広 ウイルズスクエア・くじらの会代表  欠席 

4 大 谷 喜 郎 自治会法人鵜野森自治会代表  出席 

5 菊 地 原 宏 明 鵜野森中学校長  欠席 

6 牛 島 一 美 大野小学校長  
代理出席 

（萩原副校長）

7 坂 本 成 美 鵜野森中学校 PTA 代表  出席 

8 依 田 菜 穂 大野小学校 PTA 代表  出席 

9 鈴 木  幸 大野中地区民生委員児童委員協議会代表  出席 

10 大 久 保 正 美 大野中地区老人クラブ連合会代表  出席 

11 内 藤 勝 二 児童館長代表  欠席 

12 澤   直 成 大野中地区スポーツ推進委員連絡協議会代表  出席 

13 野 口  裕 光 大野中地区青少年指導員代表  欠席 

14 細 谷 省 吾 大野中地区青少年健全育成協議会代表  出席 

15 金 本  祥 司 大野中公民館体育部代表  欠席 

16 齊 藤  一 城 大野中公民館青少年部代表  欠席 

17 田 中 テ ル 子 大野中公民館文化部代表  出席 

18 森    敬 大野中公民館広報委員会代表  出席 

19 松 本  翼 公民館利用団体協議会代表  欠席 

20 竹 中  勝 藏 古淵商栄会代表  
代理出席 

（竹中美知子）

21 滝 澤 栖 子 大野中地区健康づくり普及員協議会代表  出席 

22 小 平 昌 子 公募委員  出席 

23 千 賀 朋 子 公募委員  欠席 

24 畠 山 博 子 公募委員  出席 


